

1648 : Fondation de la Chapelle de la source bénite.



bénitier fruste a été taillé.

Philibert Mathieu fonde la Chapelle de la source bénite dédiée à Saint Roland.

A 1,5 kilomètre au nord de Chezery, elle est située sur un chemin qui descend à la Valserine.

C'est un petit édifice construit en 1648 dont l'ouverture est protégée par une grille surmontée d'une inscription :

« D O M Mirabilis istesanctirolandi fons saura hacaededecoratus fuit phbrotomatthaeoconditorepio ad majorem dei V. M. et S. RolandiGloriam. 1648. »

= Cette source merveilleuse de St Roland a été ornée par cette chapelle sacrée qu'a fondé le pieux Philibert Mathieu à la grande gloire de Dieu, de la vierge Marie et de Saint Roland en 1648

L'intérieur est orné d'une fresque de Saint Roland au dessin archaïque et au visage glabre. Dans une pierre d'angle un



La légende dit que l'eau a jailli lorsque Saint Roland planta son bâton pour désaltérer un faucheur ; depuis la tradition veut que les habitants de Chezery conservent l'eau recueillie à chaque pèlerinage à la source à côté d'une fougère cueillie à minuit sous la pleine lune.

La fontaine sacrée filtre dans un caveau sous la chapelle, signe d'antiquité qu'on rencontre fréquemment dans le jura et le Côte d'or.

Bénitier fruste taillé dans une pierre d'angle à droite et grille en fer, assez curieux à l'intérieur une fresque de Saint Roland de dessin et peinture archaïque.